

su construcción, a la par que el acertado planteamiento y desarrollos posteriores del tema, hacen del trabajo que nos ocupa una monografía de suma utilidad para estudios posteriores en la misma línea. Enrique RUBIO.

TOMAS ORTIZ DE LA TORRE, J. A.: *Las Convenciones de la Conferencia de La Haya de Derecho Internacional Privado*. Universidad Complutense. Facultad de Derecho. Sección de Publicaciones e Intercambio. Madrid, 1974. 234 páginas.

En 1973 la Oficina Permanente de la Conferencia de Derecho Internacional Privado de La Haya unió a la ya habitual publicación de las Actas y Documentos de la Conferencia, la edición de un *Recueil des Conventions de La Haye*, conteniendo los textos adoptados en las séptima, octava, novena, décima y undécima sesiones (correspondientes a los años 1951, 1956, 1960, 1964, 1968 y 1972) y en la sesión extraordinaria de 1966. Esta obra, de 227 páginas, tiene la gran utilidad de recoger en un volumen de fácil manejo los textos de las Convenciones de La Haya, en sus versiones auténticas: la francesa, para los textos en que es la versión en esta lengua la que hace fe, y la bilingüe, francesa e inglesa, en las Convenciones en que ambos textos la hacen; con la particularidad de las Convenciones XI (conflictos de leyes en materia de forma de las disposiciones testamentarias) y XII (sobre supresión de la exigencia de legalización de los documentos públicos extranjeros), de las que, como es sabido, existen textos oficiales en francés e inglés, haciendo fe el primero, en caso de divergencia.

El Dr. Tomás Ortiz de la Torre

ha intentado con la obra que nos ocupa poner a disposición de los juristas y estudiantes de Derecho, de lengua española, los referidos textos de las Convenciones de Derecho Internacional Privado, en un volumen de características análogas a las del que acabamos de aludir, aderezado con algunos elementos de interés hasta componer un conjunto con el contenido siguiente: Palabras previas, Reseña histórica de las Conferencias, texto del Estatuto de la Conferencia, textos de las Convenciones, cuadro de ratificaciones, adhesiones y firmas hasta 15 de octubre de 1973 y Bibliografía sobre la propia Conferencia, sobre las Convenciones (demasiado sucinta, a nuestro entender) y publicaciones de la Conferencia. Encabeza la publicación un prólogo del profesor Aguilar Navarro.

El autor ha acertado en la tarea ingrata y pesada de abordar y llevar a buen término la versión de textos de un interés tan general como los de las Convenciones de La Haya, movido por el propósito de hacerlos más asequibles y de más cómoda utilización y estudio por todos los interesados. J. A. CORRIENTE.

GARCIA ARIAS, L.: *Estudios sobre Relaciones Internacionales y Derecho de Gentes*, Instituto de Estudios Políticos, 2 tomos. Madrid, 1971 y 1972. 954 págs.

La recensión de esta obra, que resultó póstuma por la prematura y llorada muerte de su autor, supone un resumen de los veintiún estudios que se comprenden en los dos tomos, cada uno de los cuales viene dedicado a alguna de las personas con las cuales el Prof. García Arias mantuvo relaciones de amistad o de cordialidad. Los trabajos a que vamos a referirnos (ya ante-